

# 4

# LE QUAI SAINT-ANTOINE, ENTRE HIER ET DEMAIN

La fouille préventive menée par le SAVL s'est concentrée en 2015-2016 sur la place d'Albon. Collectées sur plus de 5 m de profondeur, les données archéologiques permettent d'entrevoir l'occupation de cette portion des berges de Saône depuis l'Antiquité.

## Une occupation antique qui s'étend vers la Saône

Un mur massif pourrait appartenir à un aménagement antique de la berge. À l'est, une voie en galets est bordée par un mur à contreforts. À l'arrière de ce mur se trouve un espace ouvert (*atrium*, jardin?) où un dépôt a été découvert dans les niveaux d'abandon: dans un récipient en bronze étaient conservés un vase en verre, trois statuettes et une patère, en bronze, objets dont la qualité et l'état de conservation sont exceptionnels.



Plan de situation du chantier du parking Saint-Antoine. En transparence, l'emplacement du pont du Change (détruit).



Vestiges antiques: portion de la voie en galets et mur à contreforts.

## Zoom méthodologique n°2

La forme d'un objet évolue dans le temps. À partir de séries typologiques bien cernées chronologiquement, l'archéologue peut dater l'objet mis au jour, et donc le contexte archéologique dont il est issu. L'étude du mobilier permet également d'en identifier le lieu de production, les techniques de fabrication mais également, grâce aux traces d'usure ou la présence de dépôts, l'utilisation.

Une étude des objets en bronze et en verre est en cours: pourraient-ils appartenir à un laraire (autel domestique) ?



Vue de l'intérieur du seau en cours de dégagement. Trois statuettes sur leur banc et une coupelle en bronze apparaissent.

## L'occupation médiévale et moderne: une densification de la trame urbaine



Cave de maison moderne, puits.



Cave de maison moderne, escalier en pierre.

La culée du pont du Change, construit à la fin du XII<sup>e</sup> siècle, a été partiellement dégagée. Au débouché du pont, une place, pavée de dalles en calcaire remployées, d'origine antique, est installée au Bas Moyen Âge. Sans doute dès le XIII<sup>e</sup> siècle, un îlot d'habitation est édifié au centre de l'actuelle place d'Albon, au nord de la rue des Bouquetiers. Au sud de la rue, comme au débouché de l'ancien pont du Change, la chaussée est bordée par des immeubles. Cet ensemble urbain est détruit au XIX<sup>e</sup> puis au XX<sup>e</sup> siècle.